

La Veu de la Parròquia

Julio-Agosto 2016 - Nº 59- Año VI Santa María Ontinyent

WWW.PARROQUIA-SANTAMARIA.ES



"Es domingo; de su hoguera brilla toda la semana, y vence oscuras tinieblas en jornadas de esperanza"

(Himno de la Liturgia de las Horas)

"SINE DOMINICO NON POSSUMUS"

(SIN EL DOMINGO NO PODEMOS VIVIR)

En esta última Hoja Parroquial del curso, he querido comenzar este editorial con las palabras de los llamados "Mártires de Abitinia", también conocidos como los Mártires del Domingo. El suceso ocurrió hace ya muchos siglos, concretamente en el año 304, en una localidad del Norte de África, llamada Abitene, en el actual Túnez. El Emperador romano Diocleciano, había publicado un edicto en el que, entre otras cosas, se prohibían las reuniones religiosas los domingos. Un edicto, dirigido sobre todo, contra los cristianos. En la localidad antedicha, un domingo, fueron sorprendidos 49 cristianos, en una casa particular, celebrando la eucaristía, desafiando las prohibiciones imperiales; fueron arrestados y llevados a Cartago. Al ser preguntados por el Procónsul sobre el porqué habían incumplido la orden del Emperador, le respondieron: "Sin el domingo, no podemos vivir, sin reunirnos en asamblea para celebrar la eucaristía, nos faltarían las fuerzas para afrontar las dificultades cotidianas y no sucumbir".

Fueron advertidos de que si renunciaban a las reuniones dominicales serían absueltos, proposición que desecharon; después de atroces torturas, fueron asesinados, por incumplir esa injusta ley.

¿Por qué traigo aquí a colación a los Mártires de Abitinia? Porque comenzamos el tiempo de verano, y tenemos el peligro de disiparnos tanto que olvidemos cuidar nuestra vida espiritual, y sobre todo, la celebración de la eucaristía dominical. ¡Ya hubiesen querido los cristianos de los primeros siglos tener unas iglesias como las nuestras para poder celebrar la eucaristía!, tenían que celebrarla en las casas, porque no se permitía la construcción de edificios religiosos cristianos; ¡ya

hubieran querido, igualmente, tener un horario de misas tan generoso como el que disfrutamos nosotros!, y sin embargo, a veces decimos, que faltamos a misa porque no tenemos tiempo. ¿sin el domingo no podemos vivir? Pues, en ocasiones, parece que si, al menos, sin el domingo vivido cristianamente; sin embargo, sin el domingo, sin celebrar la eucaristía, nuestra vida cristiana va languideciendo, poco a poco, al igual que nuestro seguimiento de Jesús. Aprovechemos el verano para descansar, claro que sí, pero hagámoslo también en el Señor, dedicando tiempo a permanecer con él en la oración, y a celebrar la eucaristía, que es para nosotros "Viático", alimento para la "vía", que es el camino de nuestra vida.



En otro orden de cosas, al acabar el curso pastoral, quiero agradecer a todos los agentes de pastoral y colaboradores de la Parroquia, el gran esfuerzo realizado en los grupos y en las distintas tareas en las que han colaborado. El pasado sábado día 11 de Junio tuvimos la última reunión del curso los consejos parroquiales de pastoral y de asuntos económicos, reunión balance, que puso de manifiesto, la multiplicidad y la riqueza pastoral de nuestra comunidad cristiana. Quiero pediros a todos, y especialmente a los agentes de pastoral, que aprovechéis el verano para hacer una reflexión sobre la situación actual de nuestra parroquia: Sus logros y carencias, así como también, sus retos más inmediatos, para que en el nuevo curso pastoral que inauguraremos después del verano, nos lancemos con audacia y nuevas iniciativas a la apasionante tarea de la evangelización, recordando las palabras del gran apóstol San Pablo iAy de mí, si no anuncio el Evangelio!

Durante el verano tendremos dos citas religiosas importantes: La Solemnidad de la Asunción de la Virgen, fiesta titular de nuestra parroquia, y las fiestas en honor al Santísimo Cristo de la Agonía.

LA CASA DE DIOS, LA CASA DE LA COMUNIDAD

Es importante que conozcamos el lugar donde celebramos la oración, los sacramentos y, sobre todo, la Eucaristía. Que conozcamos el sentido que tienen los diferentes espacios de una iglesia: el altar, el ambón de la Palabra, la sede del presidente, el lugar que ocupa la comunidad, los espacios bautismal y penitencial, la capilla del Santísimo...

Cristo Jesús, el más importante en esta iglesia



Lo más importante que hay en esta iglesia es lo que no se ve. Y es una Persona. El protagonista de todo lo que aquí pasa es Cristo Jesús, el Señor Resucitado, que nos prometió: "Yo estaré con vosotros todos los días, hasta el final del mundo", y también: "Donde dos o tres están reunidos en mi nombre, allí estoy yo", y también: "Tomad y comed: este Pan es mi cuerpo, entregado por vosotros"

Es él quien nos congrega, quien nos comunica su Palabra, quien nos perdona, quien se nos da como alimento. Nosotros nos reunimos aquí cada día o cada domingo para celebrar todo eso, para dejarle a él que nos comunique su salvación. Él es el Maestro, el Presidente, el Sacerdote, el Orante, el Guía de nuestra existencia cristiana. Aunque no le veamos. El primer saludo que se nos dirige es este: "El Señor (Jesús, el Señor Resucitado) esté con vosotros". Ya desde el principio celebramos con él. No estamos solos.

1-El altar, la mesa de la Eucaristía

El primer "lugar" que nos recuerda la presencia de Cristo es el altar. El altar es el punto de referencia y el centro de la atención de todos. Es a la vez ara de sacrificio, porque en él celebramos el memorial del sacrificio de la Cruz, y mesa desde donde Cristo nos invita a la comida eucarística, su Cuerpo y su Sangre.

El altar, en el espacio central, es único. Esto hace que toda la comunidad celebre una única Eucaristía, y que todos se centren en el mismo Cristo Jesús, que es el que preside nuestra celebración.

Cerca del altar, en un lugar bien visible para todos, está la cruz, que nos recuerda la muerte y la resurrección de Cristo, que es el misterio que celebramos y en que participamos en cada Eucaristía. Y lo más importante que se coloca encima del altar son el pan y el vino que se traen en el ofertorio, y que luego iremos a recibir en la comunión, convertidos en el Cuerpo y Sangre de nuestro Señor, que se nos ha querido dar así en alimento para nuestro camino.



2-El ambón, la mesa de la Palabra

También es Cristo el protagonista en el ambón, el espacio reservado para la proclamación de la Palabra de Dios. Las lecturas de los domingos y de los días feriales son muy abundantes y variadas.

En la primera parte de la misa, la liturgia de la Palabra, Cristo Jesús ya se nos hace realmente presente en las lecturas bíblicas. El Misal nos lo recuerda repetidamente en su introducción: "Cristo está realmente presente en su palabra", "Cristo, presente en su palabra, anuncia el



evangelio", Cristo, por su palabra, se hace presente en medio de los fieles", los fieles, poniéndose de pie y cantando aclamaciones, "reconocen y profesan la presencia de Cristo que les habla".

Por eso es importante que este ambón, en principio, esté reservado a las lecturas bíblicas. Desde aquí se nos proclama lo que Dios nos quiere decir. Desde otros lugares diremos nosotros a Dios nuestras oraciones o cantos, o a la comunidad nuestras homilías o reflexiones.

3-La sede del presidente, el signo visible de Cristo Jesús



Hay un tercer espacio muy importante desde el que Cristo Jesús nos guía en nuestra celebración: la sede del presidente. El sacerdote que preside la Eucaristía es el signo sacramental de Cristo Jesús, que está presente pero que no se manifiesta visiblemente. Al dirigir la celebración, al elevar la oración a Dios en nombre de todos, y ofrecer a la comunidad la explicación de la Palabra de Dios, el sacerdote está actuando en nombre de Cristo. Por eso preside, o sea, se sienta delante, y al final bendice a los presentes como representante del Cristo que es el verdadero Presidente y Maestro.

De momento, estos son los tres lugares desde los que Cristo se nos hace presente y nos comunica su gracia: *el altar,* para la Eucaristía, en la segunda parte de la celebración; *el ambón* para la Palabra, y *la sede* presidencial, ambas en la primera parte. Cristo Sacerdote y Alimento, Cristo Palabra y Maestro, Cristo Guía y Presidente de su comunidad. El lugar mismo donde nos reunimos y celebramos nos lo ayuda a recordar.

LA BIBLIA NOS AYUDA A REZAR



Las vacaciones, tiempo de descanso, pueden vivirse según un espíritu cristiano de alegría. Todo descanso viene de Dios, por lo que estamos llamados a vivir las vacaciones alegremente, sin alejarnos de Dios. Son una oportunidad para acercarse a Dios a través de la vida familiar, la contemplación de la naturaleza y la lectura de libros edificantes. La Biblia nos ayuda a rezar. Ofrecemos aquí algunos textos:

Un padre preocupado por su hijo y el padre gritó: ¡Creo, pero ayuda a mi poca fe! (Marcos 9, 24)

Un ciego que quiere ver. El ciego empezó a gritar: Hijo de David, ten compasión de mí. Jesús le preguntó: ¿Qué quieres que te haga? Él dijo: ¡Señor, que vea! (Lucas 18, 38ss)

Escucha y disponibilidad. Dios llamó de nuevo al joven Samuel: ¡Samuel, Samuel! y él respondió: ¡Habla, Señor, que tu siervo escucha! (1 Samuel 3, 10)

Una madre reza por su hija. Una mujer cananea seguía a Jesús, gritándole: ¡Ten piedad de mí, Señor! Mi hija está mal. Y volvió a pedirle: ¡Señor, socórreme! (Mateo 15,25)

Los leprosos quieren curarse. Al entrar en un pueblo salieron a su encuentro diez leprosos, que se pararon a distancia y levantando la voz dijeron: ¡Jesús, Maestro, ten compasión de nosotros! (Lucas 17, 12s)

Los discípulos tienen miedo a naufragar. Jesús estaba en la popa, durmiendo. Le despiertan y le dicen: Maestro, ¿no te importa que nos hundamos? (Marcos 4,38).

Un pecador acude humildemente a rezar en el Templo. El publicano no se atrevía ni a alzar los ojos al cielo, y se golpeaba el pecho diciendo: ¡Oh Dios, ten compasión de mí, que soy un pecador! (Lucas 18,13)

Una joven quiere cumplir la voluntad de Dios en su vida. María contestó al ángel de Dios diciendo: ¡He aquí la esclava del Señor: hágase en mí según tu palabra! (Lucas 1,38)

Un apóstol reza para no hundirse en las aguas. A Pedro le entró miedo ante la violencia del viento y, como comenzara a hundirse, gritó: ¡Señor sálvame! (Mateo 14,30)

Los discípulos quieren ser fieles a Jesús. Pedro le respondió: Señor, ¿a dónde vamos a ir? Tú tienes palabras de vida eterna y nosotros creemos y sabemos que tú eres el Santo de Dios. (Juan 6,68-69)

Un joven que busca el sentido de la vida. Pablo cayó al suelo y respondió: ¿Quién eres, Señor? ¿Qué he de hacer? (Hechos 22,8-10)

Un gobernante desea ser sabio según Dios. Y el joven rey Salomón oró a Dios: Dios y Señor de la misericordia, dame tu sabiduría, para que me asista en mis trabajos y venga yo a saber lo que te es grato. Tu sabiduría me guiará prudentemente en mis obras. (Sabiduría 9, 1-11)

El salmista tiene confianza en Dios, Buen Pastor. Aunque camine por cañadas oscuras, nada temo, porque tú vas conmigo: tu vara y tu cayado me sosiegan (Salmo 22)

Vale la pena alabar la grandeza de Dios. Alabad al Señor por sus obras magníficas, alabad lo por su inmensa grandeza (Salmo 150)

El creyente confía siempre en Dios. Alma mía, recobra tu calma, que el Señor escucha tu voz (Salmo 114)

La Virgen nos da ejemplo de gozosa gratitud. Proclama mi alma la grandeza del Señor, se alegra mi espíritu en Dios mi Salvador (Lucas 1,46)

Jesús acepta el dolor y la muerte para salvar a la humanidad. Y puesto de rodillas, en el huerto de los Olivos, oraba diciendo: Padre, si quieres, aparta de mí esta copa, pero no se haga mí voluntad, sino la tuya (Lucas 22, 41s).

ACTIVIDADES PASTORALES





Día 2 de Junio, Fiesta de los Mayores

Día 29 de Mayo, final de Curso Mvto. Juvenil y Festividad de Corpus Christi



Días 4 y 5 de Junio, acampada "Gambosins" Catequesis de Infancia



Día 18 de Junio, Viaje Cultural, Agentes de Pastoral

MES DE JULIO

- -Viernes día 1- A las 20h. en el Centro Cultural de Caixa Ontinyent, presentación del libro sobre la Purísima de D. Rafael A. Gandía Vidal.
- -Domingo día 3- A las 18'30h. en la Parroquia de San Rafael, Primera Misa Solemne del neosacerdote D. Joaquín Silvestre Morant.
- -Viernes día 8- A las 20h. en Santa María, Eucaristía y envío final del IDE.
- -Sábado día 9- A las 8h. en Santa María, Misa de la Purísima, presidida por el neosacerdote D. Joaquín Silvestre Morant.
- +Fiesta de San Cristóbal- A las 19h. Eucaristía en la Plaza de la Coronación, a continuación, desfile y bendición de vehículos.
- -Sábado día 16- Fiesta de la Virgen del Carmen. A las 20h en Santa María, Vigilia eucarística de la Adoración Nocturna
- -Lunes día 25- Solemnidad del Apóstol Santiago, Patrono de España.
- -Del Lunes 25 al Domingo 31-Celebración de la Jornada Mundial de la Juventud en Cracovia (Polonia)

MES DE AGOSTO

- -Del Sábado 6 al Domingo 14- Campamento del Movimiento Juvenil en Navalón.
- -Lunes día 15-SOLEMNIDAD DE LA ASUNCIÓN DE LA VIRGEN MARÍA, FIESTA TITULAR DE LA PARROQUIA.
- +A las 12H.EUCARISTÍA SOLEMNE, y a continuación, comida de hermandad.
- -Del Martes 16 al Domingo 21- Campamento del Centro de Jóvenes en el paraje "Baradello" de Alcoi.
- -Sábado día 20- A las 20h. en Santa María, Vigilia de la Adoración Nocturna.
- -Sábado día 27- Bajada de la Imagen del Santísimo Cristo de la Agonía.
- -Domingo día 28- Fiesta del Santísimo Cristo de la Agonía.
- -Lunes día 29- Fiesta de la Hermandad Sacerdotal Fontinentana.

AVISO IMPORTANTE

Durante los domingos del mes de Agosto, se suprime la eucaristía de las 13h. en la Iglesia de San Miguel